

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO VIII

PALMA DE MALLORCA
Sábado 26 de Enero de 1918

Núm. 2.687

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

La dimisión del Alcalde

Ayer, como teníamos anunciado, se celebró en el Ayuntamiento una reunión de concejales para tratar de la dimisión presentada por el Alcalde, señor Martínez.

La reunión fué laboriosa; duró largo tiempo, y se llegó a una fórmula de arreglo. Un concejal, el causante de la dimisión, el «compañero» Bisbal, manifestó que había dirigido una carta al señor Martínez, carta con la que éste, según dijo otro concejal, se daba por satisfecho, mientras se publicara y no fuera él, por delicadeza, el que la diera a los diarios.

Y ya se tuvo la fórmula: una comisión de concejales fué a ver al señor Martínez y suplicarle le facilitara la carta del «compañero», la cual fué entregada por el receptor y cuya copia nos fué luego facilitada a los periodistas. Dice así:

«Palma, 24 de Enero de 1918.—Señor don Pedro Martínez Rosich.—Presente.—Muy Sr. mío y de mi consideración: Acabo de recibir su carta en la que me expresa la amargura que le ha producido la publicación de la mía en «La Última Hora» de anoche, después de las cabalerosas y sinceras explicaciones que V. me dió en la reunión privada de Concejales celebrada el martes último.—Yo siento tanto como V. el haberme visto obligado a publicar dicha carta, ya que el asunto parecía haber quedado zanjado en la mentada reunión, sin menoscabo para la dignidad de nadie bajo la promesa de que en la sesión próxima del Ayuntamiento se daría lugar a volar el propositio motivo del incidente.—Pero la forma en que «La Última Hora» informó al público de lo tratado en la susodicha reunión, me dejaba en terreno tan poco airoso que no tuve más remedio, aun a pesar mío, que restablecer la verdad con la publicación de mi carta (1).—Por lo demás, lamento muy de veras, y condono, que el incidente ocurrido en el Ayuntamiento haya sido motivo para sembrar la intranquilidad y la alarma en su familia, ajena por completo a estos asuntos.—Igualmente reconozco, sincera y noblemente, que jamás estubo en su ánimo inferirme agravio alguno; al contrario, en todos sus actos aprecio, aparte del acierto, muy buena voluntad y sanos propósitos. Si V. cree, amigo señor Martínez, que la publicación de la presente carta puede salvar todos los escollos del incidente ocurrido y dejar a cada cual dignamente en su puesto, queda autorizado para usar de ella en la forma que estime más conveniente.—Lamentándolo todo, me es grato repelirme de V. atento S. S. Q. L. B. L. M., Lorenzo Bisbal Barceló».

(1) Nuestro colega «La Última Hora», al ocuparse en este extremo de la carta, publica las siguientes líneas:

«En multitud de ocasiones hemos dicho y repetido, protestando unas veces y lamentándolo otras, que no hay derecho a que se haga blanco de las conveniencias particulares y públicas a los periódicos.»

Y decimos esto, porque hoy por lo que de la carta del señor Bisbal se deduce claramente, no teniendo a nadie a quien cargar el muerto, como se dice vulgarmente, se ha apelado al consabido tópico de que nosotros hemos tenido la culpa de todo, debido a la manera como informamos a nuestros lectores de la reunión primera de concejales con el Alcalde».

«Y ahora? El lunes se celebrará una sesión de... desagratios. Y luego el Alcalde, según lo que resulte, retirará la dimisión.»

Notas de Sociedad

Fallecimiento
A las cuatro y media de esta mañana ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, doña Magdalena Vidal y Fiol, viuda de Palou.

Su muerte ha sido muy sentida entre las numerosas relaciones con que contaba la finada, que se atrala, por sus cualidades, el aprecio de cuantos la conocían.

D. E. P.
Enviamos a la familia de la difunta, especialmente a sus hijos, entre los cuales se cuenta nuestro amigo el Rdo. señor don Bartolomé Palou, la expresión de nuestro sentido pésame.

De viaje
En el vapor «Mallorca», que salió anoche para Barcelona, salieron don Gabriel Carbonell y el capitán de caballería don Salvador Suñol acompañado de su esposa.

En el «Rey Jaime I» han llegado hoy de Barcelona don Jaime Joy, don Francisco Qués, don José Zamora, don Antonio Gil, don Manuel Mellado, doña Antonia Palmer de Castañer, don José M. Cascanate y señora, don Manuel Badiá, don Ernesto Guardia y don Damián Ramis.

También ha llegado el capitán de artillería don Máximo Chuliví. Igualmente han llegado don Pedro

Morell, don Emilio de la Cuadra y don José Fortuny.
—En el vapor «Rey Jaime I» han llegado las Rdas. Madres Manuela Vicente y Ana Cavanillas.

Dos robos

Los autores, descubiertos
La policía, después de activas pesquisas, ha procedido a la detención de dos sujetos, autores convictos y confesos de un robo, consistente en alhajas por valor de unas mil pesetas, perpetrado en la casa número 22 de la calle de las Monjas, que habita don Miguel Fuster.

Los caños descerrajaron la puerta de entrada de la casa, y una vez en el interior de ésta, revolvieron las ropas y los muebles.

Los detenidos se llaman Baltasar Soler, de 29 años de edad, natural de San Felú de Centellas (Gerona), y Miguel Mateu, natural de Muro. Ambos regresaron recientemente de Francia, donde estuvieron presos; el Mateu sufrió en la vecina República cinco años de condena por robo.

Las alhajas robadas fueron recuperadas.
El Mateu se declaró autor, además, de otro robo de alhajas, cometido últimamente en una casa de la calle de San Andrés; alhajas que el detenido manifestó tener en parte empeñadas en la Piedad y haber entregado las restantes a un súbdito francés que hace poco tiempo estuvo en la cárcel cumpliendo quincena.

Noticias militares

Consejo de Guerra.—El lunes próximo, a las diez de la mañana, se constituirá en la casa-cuartel de la comandancia de carabineros de Mallorca el Consejo de guerra ordinario de cuerpo que ha de ver y fallar la causa instruida contra los carabineros José Robles e Isidoro Rodríguez, por el delito de estafa.

Lo presidirá el teniente coronel de la citada comandancia don Conrado Pujol, siendo vocales los capitanes don Daniel González, don Adolfo Millán, don Francisco Cabañas, don Miguel Ritorri, don Gerardo Martínez y don Antonio Verd, y suplentes los de igual empleo don Manuel Martínez y don Félix de Hévia.

Juntas consulares.—Con arreglo a lo que precepta la vigente Ley de reclutamiento, se autoriza el funcionamiento de Juntas consulares de reclutamiento en Toulouse (Francia) y Manila (Filipinas).

Vida Deportiva

Carrera suspendida

Por fallecimiento de la madre del corredor pedestre Santamaría, queda suspendido el «match» que estaba anunciado para mañana, domingo, en el Velódromo de Tirador.

Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor «Rey Jaime I».

Igualmente ha llegado esta mañana de la ciudad Condal el trasatlántico «Martín Sáenz».

Ayer tarde entró en este puerto el vaporcito «Ciudad de Palma» procedente de la Isla de Cabrera.

También entró ayer, al mediodía, el contratorpedero «Cadarso».

Salidas

Esta pasada noche, a las doce y media, ha salido el vapor «Mallorca» para Barcelona.

Despachados

Para mañana lo está el vapor «Rey Jaime I» para Barcelona.

Esta tarde debe salir el trasatlántico «Martín Sáenz» para La Habana y escalas.

Buques esperados

Mañana es esperado el vapor correo «Rey Jaime II» procedente de Ibiza y Alicante.

Ejercicios espirituales

He aquí el programa de los Ejercicios espirituales que los Terciarios de San Francisco practicarán en la iglesia de este mismo nombre, bajo la dirección de los Reverendos Padres Juan Ginart, C. O. y Sebastián Llinás, T. O. R., desde el 27 del actual al 3 de Febrero próximo y en los cuales podrán tomar parte los demás fieles que así lo desean.

Domingo, día 27 de Enero.—Por la tarde, a las seis, se rezará la corona; acto continuo las paces por el feliz éxito de los ejercicios y plática preparatoria por el Reverendo P. Juan Ginart, C. O.
En los demás días el orden que se observará será el siguiente: Por la mañana, a las cinco y media, misa con explicación de sus ceremonias, y a las seis, plática por el Reverendo P. Juan Ginart. A las diez y media, lectura espiritual, plática por el mismo Padre y seguirá después la misa de once y cuarto. Por la tarde, a las seis, rezo de la sagrada Corona, plática por el Rdo. Padre

Sebastián Llinás y sermón sobre las verdades eternas por el Rdo. P. Juan Ginart.
Domingo, día 3 de Febrero.—Conclusión de los ejercicios. Por la mañana, a las siete y media, misa de Comunión general para los terciarios y demás asistentes a los ejercicios. Por la tarde, a las cinco, se impondrá el escapulario y cordón a los que lo hayan solicitado. A las seis, corona, último sermón y después se cantará un solemne Te-Deum en acción de gracias, terminando con la Bendición Papal.

En todos estos actos el pueblo tomará parte en los cánticos propios de misión que se cantarán alternando con la «Schola Cantorum».

Nota.—El Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a todos los fieles que asistan a cualquier acto de los Santos Ejercicios.

Teatrales

Lirico

Anoche se estrenó «El marido de la Engracia», una de esas zarzuelas que, aunque no llega a ciertos atriavimientos, tampoco es bastante limpia de argumento para ser recomendada.

La aplaudida tiple Emilia Iglesias celebra esta noche su beneficio. Se pondrá en escena la hermosa ópera «Las gondolinas».

En honor del Beato Ramón Lull

Ayer, en la iglesia de San Francisco, se celebró la anunciada solemne fiesta escolar mallorquina organizada por el Claustro de Profesores del Seminario, de acuerdo con la Causa Pia Lulliana.

En la Misa mayor ofició el M. I. señor don Antonio M. Alcover, Magistral, asistiendo de diácono el M. I. señor don Juan Quejilas, Canónigo, de subdiácono el Rdo. don Andrés Caimari y de Pbro. asistente el Rdo. don Bartolomé Bosch Sansó.

Los seminaristas cantaron la Misa de «Angels», y ocupó el púlpito el Rdo. don Nicolás Saggese.

Asistió el Ilmo. señor Obispo, acompañado de los M. I. señores don Bartolomé Pascual, Lectoral, y don Nadal Garrat, Doctoral.

Asistieron también comisiones de la «Societat Arqueològica Lulliana» y de la Causa Pia Lulliana, además de los seminaristas, con sus profesores, y los colegiales de la Sapientia.

Igualmente asistieron gran número de colegios, cuyos profesores, con el Inspector provincial de primera enseñanza don Manuel Rueda, ocuparon asiento preferente.

Los numerosos escolares desfilaron después por la capilla del Beato.

Las subsistencias

Los dulces y chocolates

Se nos solicita la inserción de las siguientes líneas:

«Desatendida la petición que se hizo sobre exportación de dulces y chocolates, alegando que esta isla no se halla suficientemente surtida de azúcar, se insiste nuevamente en instancia presentada al efecto a la Junta Provincial de Subsistencias, haciendo constar en la misma que la falta de azúcar que se nota es exclusivamente el de lujo denominado «pastilla», que puede suplirse por las buenas cantidades y calidades que hay en Mallorca de las otras clases, «moídos», «granulados» y de «terron», dato que puede comprobarse averiguando el disponible con que se cuenta actualmente en ésta, aparte de tenerlebré la vía de Alicante, para seguir importándolo de la procedencia de Málaga.»

Además, los productos derivados del azúcar, como los dulces y chocolates, no pueden sustituir a éste, no son de primera necesidad ni hacen falta para el abastecimiento de nuestra isla, y si continuara la prohibición de su exportación vendría un grave conflicto por el trabajo que sin duda se quitaría a buen número de obreros ocupados en las industrias de dulces y chocolates, que son muchas.

Es de vital interés, pues, la pronta solución favorable por las razones que se indican y que son dignas de ser atendidas.»

La exportación de tomates

Ampliando las noticias publicadas por este periódico referentes a la exportación de tomates de este pueblo a Barcelona, debemos añadir que este año la cosecha ha sido tan abundante como en años anteriores. En tiempos normales se exportaban a Barcelona unos 800 cestos semanales, que a razón de 40 kilogramos el cesto suman un total de 24.000 kilogramos, y esto durante más de tres meses, después de abastecer suficientemente la plaza de abastos de Palma, a la que, según datos que me facilitan los exportadores, se le destinan semanalmente unos 150 cestos también de 40 kilogramos.

Por estos cálculos fácilmente se comprenderá que existe excesivo sobrante de este fruto en Mallorca, y por tanto no

cabe poner la menor sospecha ni recelo por parte de la Junta de Subsistencias ni por parte del vecindario de Palma de que no esté abastecido su mercado. A esto hay que añadir que la casi totalidad de habitantes de este pueblo se dedica al cultivo y exportación del género de referencia, representando económicamente la subsistencia de todo el vecindario, al que le espérala a miseria si cuando viene el momento esperado de recibir la remuneración de sus largos y fatigosos trabajos se le priva de sus ansiados y merecidos ingresos; y siendo también este fruto muy poco estable y sujeto a las diversas y variadas modificaciones atmosféricas, y dañándole fuertemente las humedades, el prohibir o retrasar siquiera algunas semanas el embarque irrogaría a los exportadores muchos miles de pesetas de perjuicios.

Nos consta que el Alcalde y Secretario de este pueblo han visitado al señor Gobernador civil exponiéndole la crítica situación del vecindario, garantizándole el abastecimiento de Palma y comprometiéndose a tener surtido su mercado antes que el de Barcelona. Por estas razones nos parece que no existe ningún motivo que obligue a suspender la exportación de tomates, y creemos que la Junta de Subsistencias, haciéndose cargo de ello, accederá favorablemente a las peticiones del vecindario.

Pablo Alberti.

Bañalbutar, 24 de Enero.
Las patatas
El Gobernador civil, señor Estruch, con mayor actividad que otras veces, ha dado órdenes terminantes a la policía para que averigüe con toda urgencia las existencias de patatas en Palma, al objeto de obligar con energía a los tenedores a ponerlas a la venta al precio de tasa.

Además, el señor Estruch se propone marchar a Campos del Puerto, acompañado del Ingeniero agrónomo señor Ballestera, para ver de comprobar si allí quedan aun existencias de patatas y traer el sobrante a Palma para que sea puesto a la venta.

El Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, nos dijo ayer que, a pesar del ofrecimiento de cien quintales de patatas de La Puebla que le habían hecho, no había llegado a Palma tal partida.

Asamblea de Alcaldes
El presidente de la Diputación, señor Alemany, recibió atenta comunicación del Alcalde de Manacor suplicándole cediera el salón de la Diputación para una reunión que, con el fin de tratar del problema de las subsistencias, ha de celebrarse el próximo día 1.º de Febrero, y ofreciéndole la presidencia del acto.

El señor Alemany costoseó agradeciendo y aceptando la presidencia de la reunión y ofreciendo el salón de la Diputación para el indicado acto.

Importación
El vapor correo de Ibiza y Valencia importó ayer gran cantidad de harina.

El carbón vegetal
El Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, estuvo ayer en la «Isleña» para rogar se aplicara flete reducido a una partida de carbón vegetal que el almacénista don Domingo Picornell tiene comprada en Ibiza. El director de la «Isleña», señor Ferragut, en atención a que dicha partida estaba destinada al consumo público, accedió gustoso a la solicitud del señor Alcalde.

Invitación
Hemos recibido las siguientes líneas: «El domingo día 27 a las 10 de la mañana, en el local de la sociedad «La Protectora», se reunirán las fuerzas vivas de Palma, con el fin de aprobar las conclusiones que para abaratamiento de subsistencias y obtención de trabajo para los obreros, se han de elevar a las autoridades.»

Dada la índole del asunto y las críticas circunciancias actuales espera la Comisión que el público en general concurrirá al acto para coadyuvar a la labor que se ha impuesto la Comisión de conseguir por todos los medios que estén a su alcance el abaratamiento de subsistencias y se promuevan obras para dar trabajo a los obreros.

Si alguna Sociedad dejare de recibir la convocatoria, rogamos se dé por invitada y mande a la reunión persona que la represente.»

En la Audiencia

Señalamiento

Para el lunes próximo está señalada la vista en juicio oral y público, con intervención del Jurado, de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Juan Martorell y otro, acusados de robo.

Acusará al procesado el abogado fiscal señor Acquaroni.

Estará defendido por el abogado señor Rosselló.

Bombonas vacías
Se compran de unos 70 litros cada, procedentes de envases de ácidos, legía, etc. Informes, Centro de Anuncios.

Doña Magdalena Vidal Fiol

Viuda de Palou
FALLECió A LAS 4 Y MEDIA DE ESTA MAÑANA
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
Q. E. P. D.

Sus desconsolados hijos don Bartolomé Palou Pbro., don Onofre, ausente, don Pedro, Celador de ingenieros e hija política Pilar ausentes, sobrinos, sobrinas, nietos, nietas y demás parientes ruegan a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones, y asistan al rosario que se rezará a las siete y media de esta noche en la Iglesia de San Francisco, y seguidamente la conducción al cementerio, como igualmente al funeral que el próximo lunes se celebrará en la parroquia iglesia de Santa Eulalia, a las once.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se rezare por el alma de la finada.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Juan Crisóstomo, obispo.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Felipe Neri costeadas por los Hermanos del Oratorio Parvo para obsequiar a sus Patronos San Francisco de Sales y los Beatos Juan Juvenal Ancina, Sebastián Valfré y Antonio Grassi, de la C. del O.: A las siete y media, misa de Comunión general que celebrará el Ilmo. señor Obispo; a las diez, Tercia y Misa mayor, cantándose la de «Angels» a voces y coro por los Hermanos del Oratorio Parvo, con sermón por el Rdo. don Andrés Servera, Rector de dicho Oratorio; por la tarde, a las cuatro y media, Vísperas solemnes; al anochechar, Rosario y Letanias, último día del ejercicio del Triduo con sermón por el Rdo. P. Jaime Castelli, del Oratorio de Porreras, procesión por el interior de la iglesia, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en el Temple. dedicadas a la Sagrada Familia: Exposición y misa a las seis y media; a las siete y media, misa de Comunión general con plática; en ella harán su primera Comunión varias niñas aisladas; también habrá misas rezadas a las ocho y media, nueve y doce; a las diez y media, el M. I. señor don Rafael Rosselló bendecirá dos pinturas religiosas del altar mayor, siendo padrinos los niños Fernando España Morall, Ana Coll Moragues, Nicolás Siquier Fortuny y Dolores Oleza Frates, seguidamente habrá Misa mayor con sermón por el Rdo. don Nicolás Saggese, profesor del Seminario; por la tarde, a las seis, comenzará solemne Triduo con sermón por el Rdo. don Francisco Sureda, catedrático del Seminario, y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

En San Francisco, Ejercicios Espirituales para los Terciarios y podrán tomar parte en ellos los demás fieles que así lo deseen. Por la tarde, a las seis se rezará la Corona, acto continuo las paces por el feliz éxito de los ejercicios y plática preparatoria por el Rdo. P. Juan Ginart, C. O.

En los demás días el orden que se observará será el siguiente: Por la mañana a las cinco y media misa con explicación de sus ceremonias, y a las seis plática por el Rdo. P. Juan Ginart; a las diez y media lectura espiritual, plática por el mismo Padre y seguirá después la misa de once y cuarto; por la tarde a las seis rezo de la Sagrada Corona, plática por el Rdo. P. Sebastián Llinás y sermón sobre las verdades eternas por el Rdo. P. Juan Ginart.

En todos estos actos el pueblo tomará parte en los cánticos propios de misión que se cantarán alternando con la «Schola Cantorum».

En Santa Catalina de Sena, terminación de los Ejercicios Espirituales de la Asociación del Rosario Perpetuo: A las siete y media, Misa de Comunión general con plática; y a las seis de la tarde, exposición de S. D. M., estación, Rosario con intermedios cantados sermón por el R. P. Fr. Manuel Montoto, director de la Asociación, Te-Deum, reserva del Santísimo y Bendición Papal.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades y Cinturados de Nuestra Señora de la Consolación; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, exposición, plática, cotonilla, procesión y Salve cantada.

En Montesión, Instrucción Catequística durante la misa de once; por la tarde, a las cuatro, reunión de celadoras y presidentes del Corazón de Jesús; a las seis, función dedicada a San Alonso con sermón, a las siete y cuarto plática preparatoria de los Ejercicios Espirituales para Señoras.

Visita.—A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro (altar mayor).
LUNES, 28

Santos.—San Julián de Cuenca, obispo, y San Cirilo, patriarca, confesores.

Cuarenta horas.—Continúan en el Temple dedicadas a la Sagrada Familia: Exposición y misa, a las seis y media; también habrá misas rezadas, a las siete, siete y media, ocho y nueve; a las diez, Misa solemne cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde, a las seis, Rosario, ejercicio del Triduo predicando el Rdo. don Francisco Sureda y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Sueltos y noticias

Sesión inaugural

El Secretario Perpetuo de la Real Academia de Medicina y Cirugía de esta ciudad, don Eugenio Losada, nos participa que el próximo domingo, 27 de los corrientes, a las 12, dicha Academia celebrará la sesión inaugural, leyendo el discurso de reglamento el socio de número don Gabriel Oliver sobre el tema «Colegias Escolares».

Extravío

Ayer noche, por la calle de Quint a San Nicolás, se extravió un bolso de piel que contenía un pañuelo, una llave y cinco pesetas. Se suplica a la persona que lo haya encontrado pase por esta Redacción y será gratificada con la moneda que el mismo bolso contenía.

Arahiofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro

En el local de la calle de Salas, número 43, se practicará mañana el día de retiro conforme al horario acostumbreado, estando la plática de la tarde a cargo del M. Rdo. Provincial de los PP. Teatinos, P. Bartolomé Monserrat.

Círculo de Obreros Católicos de Santa Catalina

He aquí el programa de la función teatral que se celebrará mañana en este Círculo:

1.º El divertido sainete en un acto y dos cuadros titulado «El vecino del tercero».

2.º La zarzuela cómica en un acto y tres cuadros, denominada «Los dos poetas».

3.º Juguete cómico en un acto «Per no entenderlo lo castellá».

Nota.—Debido a lo extenso del programa, la función empezará a las ocho y media de la noche en punto.

Banco de Sóller

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta sociedad, queda abierto, todos los días laborables, de 9 a 12 de la mañana, el pago del dividendo activo de 17 pesetas por acción, fijado en la General ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 21 de Enero de 1918.—El Director Gerente, Jaime Marqués.

Fomento Agrícola de Mallorca

Se pone en conocimiento de los señores accionistas, que por acuerdo del Consejo de Gobierno, la Junta General ordinaria para la aprobación de las cuentas y Balance del ejercicio del año 1917, se celebrará día 27 del mes actual a las doce y media en el domicilio Social en donde está de manifiesto, la relación de los señores accionistas que tienen derecho a concurrir a la Junta General de referencia, con expresión de los votos que les corresponde emitir.

Palma 12 de Enero de 1918.—El Presidente Gerónimo Rius.—P. A. del C. de G., Juan Vidal, Srto.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 26 (1'00)
Czernin visita al Emperador Carlos
Viena.—El Emperador de Austria recibió hoy en audiencia al Conde de Czernin.

Este le anunció que se ha comenzado a trabajar en la mayoría de las fábricas, siendo ya el trabajo general y dándose por terminada la sublevación de obreros en la capital y demás provincias, donde también los obreros han vuelto al trabajo.

Comunicado oficial alemán

Koening.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Sigue el cañoneo activo en las regiones de Lens, Lys y La Capelle.

A ambos lados del Scarpa sostuvimos pequeños combates de patrullas, haciendo algunos prisioneros.

En los demás frentes, todo igual.

Guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«En recientes torpedeamientos, nuestros submarinos han obtenido nuevos éxitos.

Fueron echados a pique buques que suman un total de 18 000 toneladas.

Todos ellos fueron torpedeados en el Canal de la Mancha, a pesar de su poderosa defensa.

La mayoría de los barcos torpedeados era de carga e iban abarrotadísimos. Uno de ellos era transporte de material de guerra».

Parte oficial francés

París.—Transmiten a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Rechazamos un golpe de mano de nuestros enemigos en el Aisne.

Sostuvimos el cañoneo en el bosque de Chaume.

En el resto de los frentes reina relativa calma.

En lucha aérea derribamos dos támbes».

Comunicado oficial italiano

Cóltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

«Hemos sostenido combates con la artillería enemiga al Norte del monte Melege.

Dispersamos, con fuego de fusilería, en Asolou, a varias patrullas de adversarios.

Continuamos la actividad aérea de nuestros enemigos desde el Adigio hasta el Brenta y toda la línea del Piave».

Vapor español torpedeado

Bilbao.—Se ha confirmado la noticia del hundimiento del vapor español «Victor Chavarrí», llevado a cabo por un submarino.

El hecho ocurrió en aguas de Cherburgo.

Por la casa armadora se han enviado fondos al cónsul español, al objeto de que atienda a los tripulantes.

Dicho buque salió de Bilbao, llevando mineral, para Inglaterra, siendo torpedeado cuando regresaba a España con un cargamento de carbón.

Hace meses fué detenido por un submarino, obteniendo éste la promesa de que no volvería a Inglaterra.

DISCURSO DEL CANCELLER ALEMÁN

Ante la Comisión del Reichstag.—Confianza en que se llegará a un acuerdo con Rusia.—Contestando a Lloyd George y Wilson.—«No dejaremos que nos quiten Alsacia y Lorena».—Invitando a la «Entente» a revisar su programa de paz.—Confianza en la victoria.

Nauen.—El canciller alemán, Hertling, ha pronunciado un extenso discurso sobre la paz, ante la Comisión del Reichstag.

Expresó su confianza de que se llegará a un acuerdo con los rusos en las conferencias de Brest-Litovsk, pues el silencio de la «Entente» a los ofrecimientos de paz hechos por Alemania les ha dejado libre el camino para negociar con Rusia.

Recoje el discurso de Lloyd George, haciendo resaltar que aquel político inglés ya no insulta a Alemania y sólo anuncia que ésta es la culpable de toda clase de crímenes.

Hace historia retrospectiva de todos los manejos que Inglaterra hizo para incitar los odios de sus aliados contra la Alemania floreciente.

Recuerda la guerra del 70, en que Alemania pidió a Francia la Alsacia y Lorena, no como conquista, sino como

anexión a Alemania de territorios que le habían sido arrebatados injustamente.

Contestando al discurso de paz de Wilson, dice que también éste ha cambiado de tono.

Respecto a los catorce puntos del programa de paz de Wilson, expresó su conformidad con el primero: nada de convenios secretos. En cuanto a la libertad de los mares, manifestó que ésta es programa que Alemania defiende desde el principio de la guerra, siendo para ello preciso que Inglaterra prescindiera de sus bases navales de Gibraltar, Malta, Aden, Honk-Kong, Malvinas y otras.

«Estamos también conformes—siguió diciendo—en la eliminación de los obstáculos económicos que limitan al comercio.

En cuanto a la limitación de armamentos, es punto discutible, pudiéndose llegar a una solución satisfactoria acerca de la regularización de las aspiraciones coloniales, esperando nosotros que sobre este punto hable Inglaterra.

Sobre la evacuación de territorios, por ahora sólo atañe a Rusia y a los Imperios centrales.

Habla de la cuestión belga, diciendo que este asunto sólo pertenece a las negociaciones de paz y que mientras los adversarios de Alemania no entiendan que la integridad de los territorios de los Imperios centrales es intangible, no será posible tratar de paz.

De la cuestión de la evacuación del territorio francés por ellos ocupado, dice que hablarán únicamente Francia y Alemania, mas conste que la Alsacia y Lorena, no dejaremos que nos la quiten» (Ovación en toda la Cámara).

Acerca de los demás puntos sobre fronteras italianas, nacionalidades de Austria y cuestión de los Balcanes, prefiere sea el ministro de Negocios de Austria el que conteste.

Afirma que Alemania mantendrá siempre la integridad del territorio otomano, pudiendo siempre Turquía contar con el aprecio de Alemania.

Acerca de la suerte de Polonia, dice que la «Entente» ha tenido siempre por palabras huecas todo cuanto los centrales han dicho sobre ella y la liga de pueblos. No obstante, si Wilson se basa en un espíritu de justicia, Alemania no tendrá inconveniente en discutir este punto, después de dilucidar las anteriores cuestiones.

Después aludió a la situación inmejorable en que ahora se hallan los Imperios centrales y a la confianza que en la victoria tienen sus caudillos.

Invita a la «Entente» a revisar su programa de paz, pero siempre basándose en la inmovilidad del territorio de los centrales.

«Hasta tanto—dice luego—permaneceremos unidos confiando en la victoria que ha de llevarnos después a una paz duradera y buena».

Termina su discurso diciendo que un pueblo como el alemán, que soporta las penalidades y cargas de guerra que él ha soportado, no puede sucumbir. «Dios—acaba—está con nosotros, y seguirá estándolo» (Gran ovación).

De esta mañana

Madrid, 26 (5'30)

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado el siguiente parte oficial de la noche:

«Después de fuerte bombardeo, los alemanes atacaron nuestros puestos al Este de Loos, llevándose cuatro prisioneros.

Nuestra artillería se mostró activísima en las proximidades de Bierquieres, Bullencourt, Vaillat y Pool-Capelle».

El «Infanta Isabel» conduce 66 naufragos

Cádiz.—El vapor «Infanta Isabel», llegado a este puerto, ha conducido 58 naufragos del vapor «Mumbrú» y 28 del vapor holandés «Atlas», ambos torpedeados por un submarino.

En el trayecto encontraron un crucero

Comunicados oficiales austriaco y alemán

Los comunicados oficiales austriaco y alemán dicen que no ocurre ninguna novedad en los frentes de batalla.

Parte oficial francés

París.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial de la noche:

«Rechazamos un golpe de mano de los alemanes contra Pekens y los puestos al noreste del bosque de Gaurieres, sosteniendo también un cañoneo vivísimo en esta región.

En los demás frentes reina tranquilidad».

El «Infanta Isabel» encuentra un submarino que le avisa la conveniencia de variar la ruta

Cádiz.—Pesajeros llegados a este puerto a bordo del «Infanta Isabel», cuentan que a los ocho días de estar el barco navegando, se encontraron con un submarino alemán, que les comunicó, por medio de la radiotelegrafía, la conveniencia de variar la ruta que llevaba por ser peligrosa a causa de las minas.

Sublevación en Serbia?

Viena.—Circulan rumores de que ha estallado una sublevación en las provincias servias ocupadas por los búlgaros.

Combates en las calles de Moscú

Moscú.—Continúan en esta capital los combates de los revolucionarios con los maximalistas.

Llegada de dos tripulantes del submarino «U 294

Tenerife.—Han llegado a este puerto el maquinista Walt Schlat y el marinero Walt Vdlgt, ambos tripulantes del submarino alemán «U-290».

Cuentan que un buque inglés disparó tres cañonazos, sin hacer blanco. Sumergióse rápidamente el submarino dejando fuera a cuatro marineros, dos de los cuales se han ahogado.

El submarino llevaba 70 tripulantes

¿Huelga general en la Argentina y Uruguay?

Montevideo.—Circulan rumores de que agentes alemanes preparan la huelga general que ha de estallar al mismo tiempo en el Uruguay y la Argentina.

Ambos gobiernos han tomado las medidas necesarias para hacer abortar el movimiento.

Los socialistas ingleses y los fines de la guerra

Londres.—El partido socialista nacional ha publicado un manifiesto sobre los fines de la guerra.

Son estos fines: Emancipación de las pequeñas nacionalidades, restauración de Bélgica, Serbia y Rumania, compensación de los daños causados y devolución a Francia de Alsacia y Lorena.

Compañía para poner a flote los barcos hundidos

Londres.—La prensa londinense publica las declaraciones del inventor Kullies al cual se le ha concedido autorización para poner a flote los barcos hundidos.

Se ha constituido para estos fines una poderosa compañía.

Barcelona en estado de guerra

Madrid, 26 (1'00)

Manifestaciones de García Prieto.—El Consejo del jueves. Publicación de los bandos en Barcelona.—Lo de las subsistencias es el pretexto

El jefe del Gobierno, señor García Prieto, nos hizo, a los periodistas, las siguientes manifestaciones:

«Después del Consejo que hubo anoche estuve en el Ministerio de la Guerra en donde conferenció, en unión del Ministro de la Guerra, señor La Cierva, con el Capitán general de Barcelona.

Este nos manifestó que la Junta de autoridades había acordado, por unanimidad, la declaración del estado de guerra en Barcelona.

Se han publicado los bandos a las seis de la mañana.

Las noticias recibidas al mediodía son tranquilizadoras.

La declaración del estado de guerra y la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona demuestran que el Consejo celebrado anoche no se dedicó a las cuestiones electorales.

«Hubo necesidad de no decir nada de esto—nos añadió—para la mayor eficacia de las medidas adoptadas.

Estas las han motivado, con el pretexto de las subsistencias, los sindicalistas, que perturbaron el orden».

Bahamonde y la suspensión de garantías

El Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, refiriéndose a la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona, ha dicho que éstas armonizan la tranquilidad pública con el derecho del sufragio.

Suspensión de conferencias

Se han suspendido las conferencias telegráficas con Barcelona.

Toma de posesión del Gobernador de Barcelona

El nuevo Gobernador civil de Barcelona, señor González Rotwos, ha conferenciado con el Ministro de la Gobernación Sr. Bahamonde.

Este le dió las últimas instrucciones para el mejor desempeño del nuevo cargo.

El Sr. González Rotwos se posesionará mañana del cargo.

Tranquilidad en Barcelona.—La ciudad, tomada militarmente.—El tráfico normal.—Cesan los saqueos

Barcelona.—Reina en esta ciudad absoluta tranquilidad.

La población de orden ha acogido bien las disposiciones del Gobierno suspendiendo las garantías constitucionales y declarando aquí el estado guerra.

Las tropas de la guarnición han tomado militarmente la ciudad.

Además, las tropas obligan a mantener el orden en las puertas de las tiendas, donde se realiza el tráfico normal.

Han cesado los saqueos de tiendas.

La censura a la Prensa

Barcelona.—El Capitán general de esta región ha establecido la previa censura para la Prensa.

La Bolsa

Madrid, 26 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado 76'85

Amortizable 5 por 100 95'45

Amortizable nuevo 86'00

Banco de España 510'00

Compañía Tabacalera 291'00

Franco 72'45

Libras 19'76

Exterior 86'90

Política

Madrid, 25 (1'00)

Desfile de candidatos por la Presidencia.—Lo que dice García Prieto

El presidente del Consejo, señor García Prieto, fué ayer interrogado por los periodistas acerca del desfile de candidatos que hay por el Palacio de la Presidencia.

El señor García Prieto nos contestó: «Tenía el deber de oírles, pero nada más».

Nadie podrá decirme con fundamento que haya dado instrucciones a los Gobernadores de provincias sobre supuestas preferencias de candidatos.

Confío en que la mayoría del Parlamento será monárquica, no preocupándose del matiz de los elegidos.

Sin embargo, me agradecería que fueran al Parlamento muchos liberales».

García Prieto, indispuerto—Recepción aplazada.—Conferencias

Se encuentra indispuerto el jefe del Gobierno, señor García Prieto.

Debido a ello, anoche no salió de su domicilio.

Por el mismo motivo se suspendió la acostumbrada recepción diplomática que se celebra todas las semanas en el Ministerio de Estado.

El señor García Prieto conferenció por teléfono con algunos Ministros.

Ahora se halla hablando con el de Marina, señor Gimeno.

Las subsistencias y los carbones

Madrid, 26 (1'00)

La regularización del tráfico de los carbones

El Ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, nos ha manifestado que la regularización del tráfico de carbones funcionará en breve por sus propios medios.

Reparto de carbón

Ayer tarde tuvo lugar una reunión de los representantes de las Compañías de ferrocarriles para proceder al reparto del carbón inglés.

La Compañía del Norte ha pedido 60 mil toneladas.

La exportación de frutas a Inglaterra.—El carbón inglés.—Trigo de la Argentina

El Director general de Comercio ha manifestado que ha comenzado el servicio de exportación de frutas a Inglaterra, y la importación del carbón inglés.

Se ha pedido un crédito de doce millones para conjurar la crisis obrera.

Se están preparando obras en las provincias de Andalucía, Asturias y Zaragoza.

De esta mañana

Madrid, 26 (5'30)

Habla el Subsecretario de Gobernación

Tranquilidad en Barcelona

Esta madrugada el Subsecretario del Ministerio de la Gobernación ha hablado con los periodistas.

Nos ha manifestado que en Barcelona reina tranquilidad.

Las subsistencias y los carbones

En Granada.—El problema se agrava.—Para la incantación.—Los acaparadores

Granada.—El problema de las subsistencias se agrava grandemente en esta provincia.

Se estudia la manera de constituir un capital para ir a la incantación de las subsistencias.

El Alcalde de esta ciudad ha ofrecido publicar los nombres de los acaparadores.

Se ha prohibido la exportación de patatas y trigo.

En Salobrena.—Excitación

Granada.—Dicen de Salobrena que allí reina grande excitación con motivo del problema de las subsistencias.

El vecindario pide la rebaja de los artículos alimenticios.

Se han concentrado fuerzas de la guardia civil para evitar posibles disturbios.

En las Palmas.—Escasez y carestía.—Sin electricidad.—Industrias paradas.—Manifestación

Las Palmas.—Siguen escaseando los artículos alimenticios.

Las existencias que hay se pagan carísimas.

La fábrica de electricidad ha suprimido el fluido.

Debido a ello han tenido que parar muchas industrias, planteando un grave conflicto y quedando parados miles de obreros.

Se ha celebrado una manifestación de protesta contra el paro de la fábrica de electricidad.

La manifestación ha sido pacífica.

En San Sebastián.—El pescado

San Sebastián.—Como los pescadores se han negado a someterse a la tasa y a dejar la cuarta parte del pescado para el consumo de esta población, el Alcalde ha anunciado que se incautará de todo el pescado que se coja.

Ha añadido que, si era preciso, se incautará hasta de los barcos pesqueros.

Rotura de una cañería de agua

En Madrid.—Carro arrastrado.—Los bomberos

Al realizar unas excavaciones para el Metropolitano en el paseo de Luchana, se rompió una cañería de agua.

El agua, que salía a grandes chorros, produjo profundísima sima, que en poco tiempo quedó llena de dicho líquido.

El agua arrastró a un carro, ahogándose dos mulas que tiraban de él.

Acudieron al lugar del hecho los bomberos, que evitaron que las filtraciones dañaran los cimientos de las casas.

Vapores españoles

El «Infanta Isabel»

Cádiz.—Ha fondeado en este puerto, procedente de la República Argentina, el vapor trasatlántico «Infanta Isabel».

A su bordo han llegado 1.511 pasajeros.

Dicho buque ha traído 6.000 toneladas de trigo, que desembarcará en Barcelona.

El viaje fué tranquilo.

Una compañía de ópera dió a bordo una representación, destinando el producto a asociaciones de caridad españolas.

la tranquilidad, desenvolviéndose la vida de la población sin incidentes.

Todos los comercios están abiertos.

Las tropas ocupan los sitios estratégicos.

Reunión en el Gobierno civil

Anoche se reunieron en el Gobierno civil las fuerzas vivas de la población y la Junta de subsistencias.

El señor Gobernador pidió a los reunidos su apoyo para resolver, con probabilidades de éxito, el problema del alza de las subsistencias.

Los concurrentes prometieron apoyar la acción de las autoridades encaminada a mejorar la situación.

Se nombró una ponencia para que busque la fórmula de arreglo.

Reunión de los gremios

En la «Unión gremial» se reunieron ayer todos los gremios para tratar de la situación en que los ha colocado la clase obrera con motivo del alza de los comestibles.

El nuevo Gobernador

Hoy llegará a esta capital el nuevo Gobernador civil, señor González Rotwos.

Normalidad

Anoche funcionaron todos los teatros, «cines» y demás espectáculos, como en tiempos normales.

Los paseos se vieron concurridísimos.

Conflicto solucionado

Ha quedado solucionado el conflicto de los alquiladores de los automóviles que estaban parados por falta de gasolina.

Ayer se reanudó de nuevo el servicio.

Palou Gari

Sociedad de Socorros Mútuos del Clero

Por acuerdo de la Junta Directiva se convocó a junta general ordinaria para el día 28 de los corrientes, a las tres y media de la tarde, en la sacristía de San Felipe Neri. El objeto de la junta es dar cumplimiento a lo prevenido por los artículos 1.º, 8, 17 y 18 del Reglamento.

Lo que tengo la honra de comunicar a los señores Socios esperando se servirán asistir.

Palma 21 de Enero de 1918.—El Presidente Pablo Mir, C. P.—P. A. de la J. D., Guillermo Oliver, Pbro., Srio.

Banco de España

Palma de Mallorca

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 272 del Reglamento del Banco de España, esta Sucursal celebrará junta general de señores accionistas el domingo 5 de Febrero próximo a las doce de la mañana.

Los poseedores con tres meses de antelación a esta fecha de diez o más acciones domiciliadas en esta Dependencia que deseen asistir al acto, se servirán pasar por esta Secretaría, donde se les facilitarán las oportunas papeletas de asistencia.

Según previene el artículo 67 de los Estatutos del Establecimiento, el derecho de asistencia a la junta general no puede delegarse y sólo las mujeres casadas, los menores de edad y las Corporaciones podrán ser representados por los maridos, tutores o representantes legítimos.

Palma de Mallorca, 26 de Enero de 1918.—El Secretario, Jaime Triay.

CORREOS

Academia Riera-Ferrer

Informes: Oímos, 125, pral.

ESTÓMAGO

Curación del estómago por recio de las enfermedades del estómago é investidas con el Elixir Estomacal de Sainz de Carlos. Lo recitan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA